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Se nos pide una palabra de "cura" sobre la 
Semana Santa en Getafe, y nos resulta 
difícil decirla. ¿ Tiene en Getafe esta 
semana alguna connotación especial? 
Para la gran mayoría de nuestro pueblo la 
Semana Santa es esa semana deseada de 
vacaciones que les pennite el merecido 
descanso y que les brinda la posibilidad de 
reencontrarse con las gentes y tradiciones 
de sus pueblos. Es una vuelta a sus raices. 
Solamente casi quienes no tenemos más 
remedio nos quedamos aquí. Y aquí, en 
este cinturón industrial y pobre de Madrid, 
apeQas si existe alguna tradición especial
mente significativa Desde esa religiosi
dad popular, que ha "popularizado" - val
ga la redundancia- el misterio que se cele
bra en "pasos", se puede contemplar y 
asistiraalgunaqueotraprocesiónenlapa
rroquia de la Magdalena y en la iglesia de 
los PP Escolapios. Pero, ¿qué celebramos 
cristianamente en la Semana Santa?. 

La Semana Santa celebra el 
Misterio Pascual, la Muerte 
y Resurrección del Señor. 
En estos días hacemos me

moria de los hechos que 
hace 2.000 años "funda

ron" el cristianismo. 

Quienes se acerquen y participen a las ce
lebraciones de nuestras parroquias senci
llas de Getafe, ¿qué van a contemplar o en 
qué van a participar? 
La Semana Santa celebra para los cristia
nos el Misterio Pascual, la Muerte y Resu
rreción del Sei'lor. el misterio central de los 
que creemos en Jesús de Na7.areL En estos 
días "hacemos memoria" de los hechos 
que hace dos mil ailoo "fundaron" el cris
tianismo. Desmenuzando cada uno de los 
días. 
Jueves Santo. Recordamos aquella cena 
"enormemente deseada" por Jesús, según 
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La Semana Santa 
Luis Martín Ortega y Jose Julio Olmos Rodriguez 

relata S. Lucas en su evangelio. Cena ce
lebrada como en la clandestinidad, Jesús 
se siente acosado, frente a los palacios y 
Templo de Jerusalén donde los poderosos 
deciden la suerte de aquel hombre molesto 
para sus intereses y blasfemo para sus 
fonnas de "entender a Dios". Y Jesús nos 
ensei'ia el oficio más interesante: lavar 
pies. Lavar los pies cansados y dolidos de 
los más pequei'ios y pobres de nuestro 
entorno, y dejarnos lavar por Jesús de 
nuestro egoismo sin poner resistencias, 
sencillamente para estar como Jesús nos 
quiere. Esa es la misón de la Iglesia. Creer 
que Dios es Amor es hacer ese oficio de 
esclavos, subiéndose solo y exclusiva
mente en el carro del servicio, nunca en el 
del poder y el prestigio por muy católico 
que sea ese poder y ese prestigio. No des
cafeinemos aquella memorable cena en la 
que Jesús se nos entrega en el pan de 
nuestros trabajos y sudores y en el vino de 
nuestras esperanzas y deseos de un mundo 
más fraterno y justo. 
Viernes Santo. Es el principio del triduo 
pascual (viernes, sábado y domingo). Re
cordamos el impresionante modo de ha
cérsenos Dios presente en nuestro mundo: 
en la Pasión y Muerte de Jesús, que repre
senta a todos los crucificados de nuestra 
sociedad, a todos los que •)>adecen ". Jesús 
muere porque los hombre morimos y 
porque los hombres matamos, y muere 
fuera de la ciudad ejecutado, torturado, 
abandonado, junto a los ladrones. El cru
cificado es nuestro hennano, Jesús el 
"hombre para los demás" porque ha expe
rimentado el "dolor del mundo". Con el 
crucificado se pueden identificar absolu
tamente todos los que ·)>adecen" ... la lista 
se nos haría interminable... Por eso la 
Adoración de la Cruz en el Viernes Santo 
es. la expresión más honda de nuestra rea
lidad: Dios está en el Crucificado y en los 
crucificados. La Pasión de Jesús hay que 
escucharla desde el rumor de los que su
fren y explotados, y, por supuesto, por qué 
no, con las notas de Bach. 

Sábado Santo. En el silencio aguardamos 
la respuesta de Dios al grito de Jesús en la 
cruz: "Dios mío, Dios mío por qué me has 
abandonado". Y como el centinela espera 
la aurora esperamos nosotros porque 
"nunca tan adentro tuvo al sol la tierra ... ", 
como dice un canto cristiano. En la tierra 
está sembrada la esperanza, como el grano 
de trigo, que si no se pudre y muere en 
tierra no da fruto. María, que estuvo de pie 
junto a la cruz, es hoy la gran maestra del 
silencio y de la espera. 

No descafeinemos aquella 
memorable cena en la que 
Jesús se nos entrega en el 
pan de nuestros trabajos y 
sudores en el vino de nues-

tras esperanzas y deseos 

Domingo de Resurrección. Como ade
lantándonos a la aurora celebramos la 
Gran Noche de Pascua. en la Vigilia. Es la 
celebración cristiana en su más estricto 
sentido, la que posibilita todas las celebra
ciones. Por eso recordamos la creación, y 
la salida de Egipto ... , etc. Renovamos el 
bautismo con el agua, y encendemos en la 
noche un cirio nuevo con capacidad de pe
netrar en las timeblas. Dios ha resucitado 
a Jesús .. que pasó entre nosotros haciendo 
el bien" (Hechos de los Apóstoles). La 
última palabra de Dios es Vida porque 
Jesús de Nazaret es el VIVIENTE, la 
muerte no ha podido con El ni con su 
causa. 
Esto es lo que celebramos en la Semana 
Santa, por encima de nuestras costumbres 
y tradiciones. Nosotros no sabemos muy 
bien si lo celebramos con toda la autenti
cidad ... , pero lo intentamos. Y deseamos 
que así sea en Getafe y nuestros pueblos. 

Luis Martin Ortega y Jose Julio Olmos 
Rodríguez son curas de la Parroquia de 
Santa Margarita. 
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Especulaciones 
La especulación es uno de los mayores problemas y 
lastres que arrastra Getafe. El precio del suelo se mul
tiplica de forma alarmante cada minuto que transcu
rre. Habilidosos y espabilados bien informados hacen 
mucho dinero en poco tiempo. 
Deestaformaaumentanosololainjusticiasocial,sino 
que tambien lo hace la desigualdad social. 
El intento del gobierno municipal de reconvertir en 
suelo público una serie de parcelas industriales al 
tener la certeza de que se intenta especular con este 
suelo puede que sea un intento positivo pero tambien 
es un golpe de efecto de cara a la galería. Es un intento 
que no soluciona una situación sino un "caso". Es 
decir, si al final se consigue calificar el suelo, los ex
propietarios de estos terrenos no habrán podido obte
ner las enormes ganancias que les reportaría un ven
tajoso negocio, pero este sería (si se demuestra la 
acusación) un caso más. 
En Getafe se continuará especulando con el suelo si no 
se adoptan las medidas oportunas. Pero resulta impo
sible adoptar las medidas oportunas si estas te afectan. 
La acusación vertida por los representantes de los em
presarios del polígono San Marcos en el sentido de que 
el SEPES podría estar especulando indirectamente 
con los terrenos, descubre maniobras, como mínimo 
poco claras, e incluye en la acusación a personas, 
como mínimo, cercanas al partido socialista. 

~~ 
Director: Gustavo Je,cz Alarmes 

Tal vez no esté de más el intentar dar un escarmiento a 
algunos empresarios, lo preocupante es quién da un 
escarmiento a algunos políticos. 

En medio del 
Ambiente 

La actual preocupación política por la conservación del 
medio ambiente pone una nota humana en el seno de la 
vida política. 
Hay que tener en cuenta, sin embargo, que día a día el 
medio ambiente se ve degradado y agredido: los vehícu
los, las fábricas, las viviendas ... y también la escasez de 
papeleras, la pegada de carteles (a menudo de índole 
política), etc. 
Esta bien preocuparse por el medio ambiente construyen
do centros especiales que midan la contaminación atmos
férica e intentar mediante campai'las masivas concienciar 
a la población. Pero no estaría de más emprender acciones 
seguramente menos populares pero que resultarían a la 
larga tremendamente útiles. La investigación, el desarro
llo de nuevas tecnologías y energias podrían ser una 
solución "real" al problema en un futuro tal vez lejano, 
pero será en ese futuro cuando la situación alcance 
proporciones quien sabe si irreversibles. 
No estaría de más ir preparándose para ese futuro, claro 
está, sin obviar el presente. ■ 

----------~~ 

~" 
Edita: GRUPO TRIANGULO S.A. \ 

Redactores: Manuela Ortiz., Soledad Galiana, Esther García, Marcial Donado, Andrés Díez, José AntooioJiménez, Miguel Martín, Ana María Salamanca 
Diseño y Montaje: M'. Angeles O.Cubas Fotografo: Miguel Martín 
Redacclón,Publlcldad y Adnilnlstraclón: C/ Cuestas Bajas 11 1° 28901 Getafe MADRID Teléfono: 682 58 64 Depósito Legal: M41 .151-1987 
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¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA: ENERO Y FEBRERO 

REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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En pocos meses se ha multiplicado por 9 el valor de venta del suelo 

Especulación en el polígono 
industrial San Marcos 

Los problemas por lo que está atravesando el nuevo 
polígono industrial San Marcos no cesan. El gobierno 
municipal va a intentar, mediante un sistema de expro
piaciones, poner fin a la,según su versión, especulación 

que se está desarrollando en el polígono. 
El gobierno municipal va a intentar conver
tir en suelo público cinco parcelas del polí
gono industrial San Marcos que abarcan 
alrededor de 25.000 mts2• 

El motivo de la adopción de esta medida se 
sitúa en la creencia del gobierno municipal 
de que los propietarios de estos terrenos 
pretenden especular con los mismos. 
Estas parcelas fueron compradas con el fin 
de instalar naves comerciales en las mismas. 
Sin embargo, con el paso del tiempo esto no 
solo no ha ocurrido, sino que se tiene la 
certeza de que dos de las parcelas han sido 
puestas a la venta. 
Estas parcelas que fueron adquiridas por una 
cantidad aproximada a los 10 millones de 
pts. se pretenden vender por 85 o 90 millo
nes . 
Ante este movimiento especulador, el go
bierno municipal intentará covertir en suelo 
público estas parcelas. Sin embargo, no está 
muy claro que legalmente pueda realizar 
esta acción, de ahí que el grupo de concejales 
de IU haya propuesto normalizar legalmete 
las situaciones previas a la venta. 
Aunque la denuncia y las acciones se van a 
adoptar ahora, se estima que en un 80% de 
las parcelas del polfgono se ha especulado 
con anterioridad a estos hechos . 

Antonio Barriopedro: "quien 
puede estar especulando 
indirectamente es el SEPES" 

Sin embargo, esta versión ofrecida por el 
gobierno municipal es rebatida por los repre-
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sentantes empresariales del polígono. Anto
nio Barriopedro, portavoz del polígono In
dustrial San Marcos, ha asegurado a GET A
FE EXPRES que "si hay especulación 
quien tiene la culpa es la Comunidad 
Autónoma de Madrid que no quiere hacer 
más suelo industrial en Getafe". Para A. 
Barriopedro el problema se centra en la 
escasez de la oferta de suelo industrial, inca
paz de absorber la demanda existente, "no se 
puede acusar de especulador a un empre
sario que en su día se arriesgo al comprar 
ese suelo, ahora la escasez de la oferta 
encarece el precio. Lo que es inconcebible 
es que para la 31 fase del polfgono tan solo 
se otorguen 100 parcelas cuando hay más 
de 500 solicitudes". 
Los empresarios cargan las tintas sobre el 
SEPES por el retraso que se está producien
do en la puesta en marcha de la 3! fase, 
"quien puede estar especulando indirec
tamente es el SEPES, que está retrasando 
la puesta en marcha de la 31 fase y ahora al 
parecer va a poner a 8000 o 9000 pts. el 
mt2

, retrasando la puesta en marcha de 
esta fase está retrasando, además, la crea
ción de puestos de trabajo". 
Si el ayuntamiento consiguiera finalmente 
convertir ese suelo en público, el potencial 
industrial del polfgono decrecería, pese a 
todo, el gobierno municipal no ocupa legal
mente una posición excesivamente favora
ble en el conflicto, de ahí que la normativa 
para la 3! fase varíe, estableciéndose un 
plazo determinado para la instalación de las 
naves . ■ 

Gustavo Jerez 

Polígono 
industrial 
S. Marcos 

EL VISOR 
Nuevo cambio de sentido en la 
Ctra. de Andalucía a la altura del 
cerro de Los Angeles, junto al 
nuevo cambio de sentido se insta
lará una pasarela para peatones. 
Por otra parte, en la Ctra. de 
Toledo serán suprimidos los 
semáforos que hay a la altura de 
Aristrain, la obra ha sido adjudi
cada a OSCISA. 

Los premios Getafe Defensa del 
Consumidor han sido adjudica
dos a la Unión de Consumidores 
de España (premio Nacional), al 
grupo de profesores y alumnos del 
colegio público Mariana Pineda y 
a la Asociación de Defensa de la 
Salud Comunitaria (ADESAC). 

Los miembros de la Cooperati
, ·a de ,·h·iendas AntonioMacha
do de Perales del Rio no pagarán 
los 100 millones de pls. que adeu
dan a la empresa constructora 
ARBUPE S.A. hasta que no se les 
de una solucilÍn con respecto al 
mal estado en el que se encuentran 
las viviendas. 

El incendio declarado en el 
Ayuntamiento de Getafe produ
cido como consecuencia de un 
cortocircuito en el salón de plenos 
la semana pasada, fue sofocado 
gracias a la intervención del con
cejal de Seguridad Ciudadana, 
Victoriano Gómez, quien con la 
ayuda de un extintor logró extin
guirlo. La butaca del Alcalde y el 
tapiz del salón fueron las víctimas 
del improvisado incendio. 

La plaza de toros portátil que se 
instala con motivo de las fiestas 
patronales podría ser sustituida 
por una fija el próximo año. Para 
que esto ocurriera la plaza debería 
de tener otras utilidades. 
Este año el recorrido de los encie
rros variará, con el objetivo de 
que las calles sean más anchas, 
disminuyendo asi el riesgo de 
accidentes. 
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El ayuntamiento lo recepcionará 

El Sector 111 pasará a ser suelo público 
El ayuntamiento de Getafe 

recepcionará el Sector 111, de 
esta forma el suelo de este 

barrio pasará a ser público y la 
Junta de Compensación se 

disolverá. 

Con la recepción del Sector III la Junta de 
Compensación de este barrio podrá disol
verse, al pasar su suelo a ser público. 
No obstante el gobierno municipal tendrá 
que estudiar la situación en la que se 
encuentra la infraestructura del barrio 
antes de afectuar la recepción, Pedro 
Castro ha asegurado que habrá que "saber 
la situación en la que se encuentra" el 
barrio antes de adoptar la medida. 
Cuando se efectue la recepción del Sector 
III éste será el único barrio en el que se 

haya adoptado esta medida, si bien es 
cierto que es (en éste) en el que existe esta 
necesidad. 
Otros barrios, como El Bercial, continuan 
sin recepcionarse en su totalidad. 

Con esta medida el ayuntamiento se hará 
cargo del barrio y se solventará la difícil 
situación en la que se encuentra la Junta de 
Compensación. ■ 

Nuevo apeadero de R.ENFE para el Sector 111 
RENFE podría instalar l'II un futuro 
¡míximo un nul'\·oapcackro frente al 
Sector 111 si se comprueha que existl~ 
la suficicntl' ckmanda para l'llo. 
En d c.:aso ck que se demostrara que 
la instalacicín ck 1111 apeadero que 
atendiera la ck111anda ele este barrio 
no resultara ckficitaria , RENFE es
taría dispul' st;,1 a instalar un Illtl'V0 

apl'ackrn en Gl·tak. 
Esta lllll'Va construcci(m supondría 
una nueva parada y con dla l'I 
aurnento cid til'lllpo qlll' l'I usuario 
necl·sitaría para trasladarsl' a Ma
drid tksdc Parla. por l'llod prnyl'C· 
to 110 Sl' l'jcnllará l'll tanto no Sl' 
ll'n!!a la cl'rtl'1a tk la rl' tllahilidad 
tld 111isrno. 

Por otro lado d proyecto de ilumi
nación y cil:rre de la mediana tk la 
carretera de circunvalación que 
bordea la Base Acrea y que une' al 
Senor 111 con d centro de Get.ak, se 
enrnentra en fase de adjudic.:ac.:ión. 
Junto al colector que se instalará en 
la llll'tliana Sl~ prl·trntk instalar 
cesped en los laterales de la 111 isma. 

~ 
MARCAJES GALAN, S.A. 

SELLOS DE CAUCHO 
• ARTICULO$ DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA ~ ~ TINTAS ESPECIALES (Metal Made<a. Indeleble. 

Avda. Aragón, 25 · GETAFE 

NUMERADORES-FECHADORES 
IMPRENTILLAS-SELLOS EN SECO 
SELLOS DE LACRE - PLACAS GRABADAS 

Secado rápido) 
ESTARCIDOS Y MAQUINAS PARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS. 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

Tfno. 695 79 07 
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Del medio/ambiente a la 

totalidad ambiental 
La primera Estación de Control de Contaminación Atmosférica que integrará la red de vigilancia y 
control que cubrirá todo el área metropolitana ha sido instalada en el colegio Pazos Frias de Getafe. 

La lucha por la recuperación medio ambiental no evita que de momento solo podamos gozar 
precisamente de eso, de medio-ambiente. 

Al acto de inauguración acudieron el pre
sidente de la Comunidad, Joaquín Legui
na, el Director General de la Agencia de 
Medio Ambiente, Luis Maestre y una 
amplia representación del ayuntamiento 
de Getafe encabezada por el alcalde, 
Pedro Castro. 

Joaquín Leguina 
justifica la elec
ción de Getafe 
para instalar esta 
estación al creer 
que "el sur debe 
de ser el sitio" 
para ello, aunque 
reconoció que 
esta elección "es 
más bien simbó
lica". 
El resto de la red 
la integrarán esta
ciones de este tipo 
que se instalarán 
en Alcobendas, 
Alcala de Hena
res, Leganés, Al-

corcón, Móstoles y Fuenlabrada, la inver
sión que se realizará será de 360 millones 
con cargo a los presupuestos de la Comu
nidad de 1988 y 1989. 
Madrid, en épocas de sequía invernal, ha 
llegado a alcanzar grados alarmantes de 
contaminación. Esta estación, así como el 

resto que se instalarán de este tipo, medirá 
los índices de contaminación, pero no 
podrá combatirla, con lo que el deterioro 
medio-ambiental se conocerá mejor pero 
continuará dándose. 
Luis Maestre puso de manifiesto los avan
ces tecnológicos que contiene la nueva 

estación, el Director 
de la Agencia de 
Medio Ambiente 
aseguró que medirá 
"una serie de carbu
rantes que no se 
medían antes en la 
Comunidad de Ma
drid, como hidro
carburos, toda una 
serie de aniones y 
catones, que es lo 
que provoca en gran 
parte la lluvia ácida 
y los óxidos de nitró
geno". ■ 

Gustavo Jerez 

Joaquín Leguina en la nueva estación de control de contaminación atmosférica 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVION - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

G A T 1Jg - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 
TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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____________ L6cal_ 
El Congreso aprueba el proyecto 

de ley de la Universidad 
El pleno del Congreso aprobó con amplia 
mayoría el proyecto de ley de creación de la 
Universidad Carlos III. 
La única enmienda aprobada fue presentada 
por el CDS y garantiza la presencia de dos 
representantes elegidos por los plenos de los 
ayuntamientos de Getafe y Leganes en el 
Consejo de Administración de la Universi
dad. 
El partido socialista critica reiteradamente la 
postura de CDS en todos los asuntos conGI-

cemientes a la Universidad, al considerar 
que entorpecen el desarrollo normal del pro
yecto. Por su parte, los centristas argumen
tan que intentan evitar la carencia de calidad 
en la nueva Universidad. 
El preámbulo del proyecto de ley indica que 
la Universidad Carlos III pretende corregir 
las disfuncionalidades que produce la de
manda de ensefianza en las restantes univer
sidades de Madrid. ■ 

El presunto atracador cumplía años 

Atraco en el Banco Bilbao-Vizcaya 
La policía detuvo a un individuo cuando salía 
de la sucursal del Banco Bilbao-Vizcaya 
después de haberse apoderado de 600.000 
pts. a punta de pistola. 
El individuo entró a la entidad bancaria 
mostrando claros síntomas de nerviosismo, 
tras hacer varias preguntas a los empleados 
se dirigió a un rincón del banco y tapó su 
rostro con una bufanda. Posteriormete sacó 
una pistola y se dirigió a la ventanilla donde 
solicitó que se le entregara el dinero, el 
empleado le dió entonces 600.000 pts. en 

monedas de veinte duros ante lo cual el pre
sunto atracador se dirigió a la salida instando 
a uno de los empleados a que le acompafia
ra, el empleado que había observado como la 
policía, avisada, rodeaba la puerta de la en
tidad bancaria, cedió cortésmente el paso al 
presunto atracador, quien se vió asediado 
por los efectivos policiales cuando salió del 
banco. 
El individuo atendía a las iniciales V.H.C., 
tenía 27 años y era su cumpleaños. La pistola 
era de balas de fogueo. ■ 

SEMANA SANTA 

Recomendaciones de la policía 

Acusado de haber a1:redido 
a otro orof esor 

Profesor 
expedientado 

La Asociación de Padres del cole
gio nacional Ciudad Getafe se ma
nifestó delante de las puertas del 
Ministerio de Educación en pro
testa por el expediente disciplina
rio que se le ha abierto a un profe
sor de 7Q de E.G.B. 
El profesor expedientado es acu
sado por otro profesor de haberle 
agredido. Según la APA los he
chos se originaron cuando el traba
jador expedientado intentó evitar 
el acoso verbal al que el deman
dante estaba sometiendo a una 
alumna de 72 de E.G.B., al hacerlo 
se produjo un pequeño enfrenta
miento entre ambos profesores 
que finalizó sin ningún tipo de 
agresión. 
Sin embargo el profesor que esta
ba regañando a la niña asegura que 
si existió agresión, ante lo cual se 
le ha abierto expediente discipli
nario al profesor acusado. 
La AP A del colegio Ciudad Getafe 
se muestra contraria a los métodos 
seguidos por la Dirección del Co
legio y desde hace varios meses 
está interesada en que ésta cambie 
de manos.1 

Para evitar los robos durante el periodo vacacional la policía 
de Getafe recomienda: 
No dejar señales de que la vivienda está vacía. 
No dejar joyas, dinero o llaves a la vista o en escondites. 
Grabar con el Nº del D.N.I. los objetos de valor antes de salir. 

Miercoles Santo- salida 21,00 horas. La procesión del cole
gio PP Escolapios recorrerá C/ Don Fadrique a Pza. Consti
tución. La procesión de la Iglesia de la Magadalena recorrerá 
C/ Jardines a Pza. Constitución. Luego las dos procesiones 
continuarán por la C/ Madrid, Gral. Palacios, C/ Escaño, C/ 
S. Jose a Iglesia de la Magdalena. 

Procesiones 
Domingo de Ramos- salida 11,00 horas de la Pza. de La 
Magdalena, recorrerá la C/ Magdalena, C/ Ricardo de la 
Vega, C/ Madrid, Pza. Constitución y continuará por la C/ 
Toledo al templo de M! Magdalena. 

GETAFE EXPRES 

Viernes 1- salida 21,00 horas. Sale de la Iglesia de la 
Magdalena, continua por C/ Magdalena, C/ Manzana, Gral 
Palacios, Avda. Juan de la Cierva, C/ Madrid, continuará por 
la C/ Leganés al colegio de los PP Escolapios, C/ Toledo y C/ 
Oriente a Pza. Magdalena. 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

.... ........ .......... --- . -~:::-~~---~-~,,::,_,- -.. ... ~"" ~ / ~--. ... . ___ ,...,,. -----~ / - --

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanc/on Bondwell 

~ 
- --- --- - ---- -- - ---- - - ----====·- --...... -·-

¡CONOZCANOS ESTAMOS MUV CERCA DE USTED! 

• BER/llll'li. 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

CENTRO DE INFORMATICA 

4 ~lRGe 
'i)Y).'-~ 'S<t 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
61407 65 

MOSTOLES 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 



-----------Puebl6s_ 

LEGANES 

Centenares de vecinos 
derriban las puertas del ayuntamiento 

Programas 
para los 

objetores de 
conciencia 

La medida tomada por la corporación municipal 
de dejar pasar al pleno sólo con invitación motivó 
graves incidentes en la celebración del último 
pleno en Leganés. 
Varios centenares de vecinos, agolpados frente a 
la casa consistorial exigiendo la entrada a la sala, 
terminaron por romper las puertas y accediendo al 
interior. La polémica celebración del pleno se vió 
interrumpida, como es habitual últimamente, por 
los gritos de protesta de la gente. El alcalde de la 
localidad, Femando Abad, señaló que en el próxi-

FUENLABRADA 

mo pleno se reforzarán las medidas de seguridad 
para que no se repita la situación. No obstante 
Izquierda Unida ha denunciado el no cumplimien
to del reglamento de sesiones y que no exista 
ninguna regulación sobre la asistencia a los ple
nos . 
34 puntos componían el orden del día, puntos ur
banísticos y de medidas culturales, se volvió a de
batir la polémica subida del transporte, sin llegar 
a ninguna conclusión. ■ 

Los programas estable
cidos para los objetores 
de conciencia en Lega
nés se pondrán en mar
cha a finales de marzo. 
Será seguido por 65 obje
tores, aunque ha sido de
mandado por más de 250 
ya que es el único ayun
tamiento que ha ofertado 
este servicio. 
40 individuos serán in
cluidos en el programa 
de protección civil y 25 
en labores medioam
bientales y jardinería or
namental. Se compatibi
liza en este servicio so
cial sustitutorio la forma
ción con la práctica. ■ 

Universidad Sur 

Isabel Alberdi visitó Fuenlabrada La corporación municipal de Leganés aprobó por unanimidad 
una moción sobre el proyecto de creación de la Universidad 
Carlos III. 

La directora de la Mujer, Isabel Alberdi, presentó el Plan 
Regional para la Igualdad de la Mujer, en Fuenlabrada. Entre 
los objetivos destacó la formación a distintos niveles de edad y 
su participación política en la sociedad. 
La visita debía haberse realizado e! día 8 de marzo, día de la 
mujer, pero fue retrasada por la propia Isabel Alberdi. Esta apro
vechó su visita a la zona sur para almorzar con Francisco Hita, 
concejal de promoción industrial de Getafe, para hablar de 
futuros programas de formación en la localidad. ■ 

La moción solicita la tramitación más ágil del proyecto de ley 
sobre la creación de esta universidad, solicitando al Consejo de 
Estado que proceda con la máxima brevedad a emitir un dicta
men sobre los créditos necesarios para poner en marcha la uni
versidad. 
Además se insta al Ministerio de Defensa para que agilice las 
obras del nuevo cuartel del Regimiento Saboya en Extremadu
ra para que se inicie pronto el traslado. ■ 

Esther García 

MUEBLES DECORACION 

VILLAVERDE, 36 
LEGANES, 25 
PLAZA PINTO, l 

GET AFE EXPRES 

» 9dea4» 
CREAMOS HOGAR Y DECORAMOS SU PISO 

PRESUPUESTOS GRATUITOS DE DECORACION 

¡¡ CONSULTENOS !! 

GETAFE (Madrid) 
TELEFONO 695 03 44 
TELEFONO 682 34 37 

ALMACEN 
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Continua la polémica en torno a los fondos FEDER 

Eugenio Royo viajó a Bruselas 
La exclusión de Fuenlabrada, Parla y Pinto 
de las ayudas comunitarias provenientes de 
los fondos FEDER ha excindido a los diver
sos ayuntamientos de la zona. 
Mientras que en Fuenlabrada continuan 
manteniendo las reclamaciones y exigiendo 
su incorporación a la lista de pueblos bene
ficiados por las ayudas, en Getafe, Pedro 
Castro hizo alusión a la totalidad de pueblos 
de la Comunidad no incluidos en las ayudas 
comunitarias, poniendo de relieve la incom
presión de los demandantes. 
Por su parte Eugenio Royo, Consejero de 
Economía de la Comunidad de Madrid, viajó 
a Bruselas para entrevistarse con las autori
dades comunitarias, con el fin de que se 
amplie la lista de municipios beneficiados 
por estas ayudas. 
La lista se hará definitiva durante el próximo 
mes de abril, con lo cual los municipios no 
incluidos hasta el momento aún gozan de po
sibilidades para serlo en un futuro próximo. 

~ 
Eugenio Royo 

Nuevos proyectos financiados 
por el IMADE 

El Instituto Madrileño para el Desarrollo 
(IMADE) invertirá 3.502 millones de pese
tas en 25 programas que planea para 1989. 
Entre ellos destaca el Plan Surparalamoder
nización de las empresas en sectores como el 
mobiliario, confección, turismo y desarrollo 
de las pequeñas y medianas empresas. Algu
nos de estos proyectos ya están en marcha, 
como el de Puerta de Toledo y el Parque 
Tecnológico de Madrid. Por otro lado, las 

inversiones aprobadas en la ZUR de Madrid 
han sido, a lo largo de todo su período de 
vigencia, de 90.000 millones de pesetas con 
5.100 nuevos puestos de trabajo. De los 91 
proyectos, 57 fueron nuevos y 34 de amplia
ción. Los sectores de mayor demanda fueron 
electrónica-informática, química-farmacia, 
transformados plásticos, alimentación y 
transformados metálicos. ■ 

La invasión 
delos 

hipermercados 

La Consejería de Ec(\Ilomía 
de la Comunidad de Madrid, a 
raíz del incremento de peticio
nes para la creación de nuevos 
centros comerciales, pretende 
racionalizar la implantación 
de nuevos hipermetcados, 
aunque en estos momentos se 
analiza la posibilidad de dar 
luz verde a 10 centros más. En 
la Comunidad madrileña exis
ten 7 hipermercados y 12 
grandes almacenes cuyas ci
fras de ventas aumentan consi
derablemente cada año, en de
trimento del pequeño comer
cio. En lo que respecta a la 
zona sur, y tras la inaugura
ción de Hipercor, destacan la 
construcción de Parque Sur, 
considerada como una de las 
instalaciones más importantes 
de Europa. En Móstoles está 
prevista la creación de otro hi
permercado, mientras que en 
Fuenlabrada el Centro de Ac
tividades Económicas y Socia
les Integradas dedicará 7 .000 
de sus 130.000 metros cuadra
dos a un centro comercial. ■ 

Piense siempre en su seguridad 
f¡......,.... ........ ~ )F_.,,. 

auto 
escuela ABRIL:_J 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

GET AFE EXPRES 

.. .. 
3 
QJ .... 

--.... 
~ 9} C/. Empedrada, s/n. 

~ 
estilo'' 
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Fuerza emergente 
Vivimos en una 

sociedad cada vez 
más informatizada 

y sofisticada. 
La electrónica y 

telecomunicación 
invaden cada paso 
que el hombre da 

hacia el futuro, 
un futuro que, casi 
sin darnos cuenta, 

nos aproxima cada 
vez 

S iemens es, hoy por hoy, 
una de las multinaciona
les más importantes que 

existen con una plantilla en el 
mundo entero de 327.000 em
pleados. Abarca 7 divisiones. 
energía, electromedicina, co
municación, sector de datos, 
componentes, sistemas KBU y 
técnicas audiovisuales. La fábri
ca de Getafe, recientemente ga
lardonada con el premio a la 
innovación tecnológica, surgió 
de la fusión de ILDEA, S.A., de
dicada a la fabricación de apara
tos de electromedicina y una 
división de Siemens de energía. 
Su estructura actual está dividi
da en tres sectores: electromedi
cina, cuadros de distribución y 
mando y el de electrónica, con 
un total de 246 personas distri
buidas en los diferentes campos 
de acción. 
Dentro del ámbito europeo, Phi
lips y Siemens ocupan los pri
meros puestos en cuanto a pro
ducción en el campo de teleco
municación y electrónica, así 
como informática. Las america
nas ITI e IBM, junto con las 
empresas japonesas son sus 
máximos competidores. En pa
labras de su director Modesto 
Vázquez, la fábrica alemana de 

Página 14 

nuestra localidad ocupa un 
puesto relevante en cuanto a 
tecnología."La facturación del 
año pasado a coste de los pro
ductos fue de 2.000 millones de 
pesetas. Por orden de factura
ción qul:zás no ocupemos los 
primeros lugares si pensamos 
en otras empresas como 
CASA o John Deere, que tie
nen mayor volumen económi
co, pero creemos que tras 
Construcciones Aeronaúticas 
deberíamos ser la empresa 
con la tecnología más sofistica
da dentro del área de Getafe." 
El sector de mayor volumen de 
producción es el de radiología, 
con aproximadamente un 43% 
del valor de facturación de los 
2.000 millones del ejercicio eco
nómico anterior. La electrónica 

supone un 27%, mientras que el 
resto se dedica a la división de 
cuadros."Siemens no da prio
ridad a ninguno de los campos, 
es el mercado el que nos obliga 
a tener que elegir. Por la pro
yección de futuro de cara al 92, 
los dos sectores más poderosos 
serán electromedlclna y 
electrónica,en detrimento del 
de cuadros de mando que, por 
las características de mercado 
y de nuestra empresa, irá un 
poco en declive". 
El objetivo de la firma alemana 
se centra en aumentar su produc
ción tanto en el extranjero como 
en el plano nacional. De hecho, 
700 millones de pesetas se han 
destinado a las exportaciones. 
''En una fase del 82 al 85 nota
mos una cierta recesión con la 

En España existen buenos 
investigadores que, con los medios 

adecuados, pueden equipararse con 
el nivel europeo 

más al siglo 
XXI. Lo que 
hace muy poco 
tiempo era un 
imposible, ahora 
es realidad. Esta 
semana les pro
ponemos un 
ejemplo de inno
vación, expan
sión y desarrollo 
tecnológico: 
Siemens. 

crisis económica, pero supera
da ésta, creemos que vamos a 
tiempos mejores. Tenemos 
una estructura creada bastan
te competitiva. Trabajamos a 
destajo y los tiempos que 
damos a nuestros operarios 
son tales que nos permiten ver 
el futuro con una cierta tran
quilidad." 
Pero la fábrica de Getafe no se 
dedica sólo a la producción. El 
área de investigación está fuer
temente consolidada y es otro 
elemento a destacar dentro del 
campo de actividad. De los 32 
ingenieros con los que cuenta, 
10 de ellos se dedican exclusiva
mente a la investigación, junto 
con 3 maestros industriales y 3 
delineantes proyectistas en dos 
divisiones concretas."Este gru
po de 16 personas se concentra 
en dos actividades de desarro
llo fundamentales: una es la de 
electromedicina, radiología, 
donde estamos haciendo e in
cluso exportando equipos muy 
sofisticados con microproce
sadores, fibra óptica, es decir, 
con los componentes más 
modernos de sistemas electró
nicos. Por otro lado, estamos 
analizando una serie de pro
yectos que permiten abordar 
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el futuro de una forma opti
mista." 
En España existen buenos in
vestigadores que, con los me
dios adecuados, pueden equipa
rarse con el nivel europeo. En 
estos momentos hay una gran 
preocupación por parte de las 
empresas al desarrollo y fomen
to de proyectos para el futuro. Al 
menos así lo demuestran las 
partidas presupuestarias e inver
siones que se destinan a estos 
fines. En los últimos años Sie
mens se ha acogido a unas ayu
das que el Ministerio de Indus
tria concede a través del Centro 
para el Desarrollo Tecnológico e 
Industrial (CDTI)."Si al opera
rio español se le dota de los 
medios necesarios, puede 
competir perfectamente. 
Nosotros,apesardequenopo
seemos un volumen económi
co grande, no tenemos ningun 
miedo por perder en el año 92 
competitividad o mercado por 
esta causa, incluso al revés, 
creemos que esta facilidad de 
mercado y esa comunicación 
entre la Europa de la CEE va a 
ser positiva para nuestra fá
brica". 
Las grandes multinacionales 
han apostado por las fusiones y 
alianzas para superar los proble-

, , . :;i\ -.-11 ~ . ...... . ,. 
#; 
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Dos hombres y un destino 

Modesto Vázquez, director de fábrica 

Modesto Vázquez nació en Molina de Aragón (Guadala
jara) en 1952. Estudió Bachillerato en Zaragoza y en Ale
mania la carrera de Ingeniero Superior en Telecomunica
ción, además de trabajar como profesor auxiliar en este 
país. Regresa a Santander después de nueve afios y medio 
de estancia en la nación germana hasta que se traslada a 
Madrid en busca de trabajo. En 1970 entra en Siemens. En 
esta multinacional llevará un grupo de venta de equipos 
de aparatos de medidas eléctricas para toda Espafia para 
pasar después a la electrónica. Formó parte de un grupo 
de asesoramiento a la venta que pasó a ser un pequeflo 
sector independiente de la fábrica, hasta que se anexionó 
hace aproximadamente 13 anos. Hace 8 afios fue nombra
do director de Siemens en Getafe. 

José Luis Santos, director comercial 

José Luis Santos es el responsable de la administración de 
la fábrica. Finalizado el bachillerato, estudió Estadística 
y Comercio en Madrid. Su formación en Siemens ha sido 
muy completa, pasando por los departamento de organi
zación, sección estadística, y por los campos de instala
ciones como comercial. En 1982 asumió la jefatura de la 
parte administrativa y financiera de la fábrica. 

' 

mas que se plantean en un mun
do cada vez más cruento y difí
cil. En el caso de esta sociedad 
alemana, llegó a un acuerdo con 
Philips para hacer un frente 
común contra IBM en el campo 
de la informática, así como con 
empresas japonesas para la téc
nica de los semiconductores. 
Pero la situación es más 
compleja." Alrededor del 49 o 
SO% de la facturación total 
son pedidos del extranjero, es 
decir, fuera de Alemania. 
Dentro de este porcentaje tan 
elevedado un 75 u 80% es del 
mercado norteamericano. La 
tendencia de esta multinacio
nal es la compra del mayor 
número de fábricas de los dife
rentes sectores o divisiones 
con el fin de que una parte de la 
producción que exporta pueda 
fabricarla ahí, para que en el 
caso de que el dólar baje res
pecto al marco sea más compe
titiva, y las fábricas en los Es
tados Unidos puedan exportar 
a todo el mundo. En el caso de 
que suba el marco, son las ale
manas las que exportarían a 
los norteamericanos. Se trata 
de una compensación de va
riación de moneda." ■ 

Ana Salamanca 

Nuestra 
redactora en 
un momento de 
la entrevista 
con Modesto 
Vázquez y José 
Luis Santos 
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~¡~¡;a RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2_les, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta (/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... ,_ amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. _ 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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UNA FORMA 
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JAVIER ZARCO: 

UN ARQUERO 
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PUNTO 
DE MIRA 

La fiesta del 92 
La fiesta del 92 (como algún político inteligente ha denominado al tan ansiado año) es la "gran" esperanza de 
todos los españoles: los pobres sueñan con hacerse ricos, los ricos con hacerse aún más ricos, hasta los más 
pragmáticosy escepticos sueñan, en el fondo, con algún regalo para el 92. La historia del Mundial de Fútbol, el 
desastre a todos los niveles, no se puede repetir, esto es algo serio, es ... ¡UNA OLIMPIADA! 
Mientras el que más y el que menos se frota las manos, los únicos que logran mantener los pies en e! suelo, los 
atletas, luchan día a día en una ambiente competitivo por "llegar"; en muchos casos, solo participar b~staría 
para lograr el sueño de su vida. 
Un ciudadano de Getafe, Javier Zar~o, arquero, 29 años, lucha día a día, dedicándole muchas horas al tiro con 
arco para "estar". De momento se mueve entre la élite y solo la mala suerte o un milímetro se lo puede impedir. 
Desgraciadamente, para las autoridades políticas y deportivas de este país, lo de los atletas debe de ser lo de 
menos, menos mal que al menos esgrimen sentido del humor. Ofrecerle a un atleta de élite (y solo cuando lo es, 
antes ni hablar, para eso se lo gas~n ellos) 50.000 pts. mensuales para que entrene siete horas diarias durante 
cuatro años para poder aspirar a medalla, tiene, supongo, tres salidas para el atleta: reir, llorar o no aceptar. 
Esta última solución es la más normal entre los practicantes de deportes no profesionalizados como es el caso 
del tiro con arco, intentarán sacar tiempo de donde no lo hay para entrenar, pero no pueden prescindir del 
trabajo u ocupación que les permite vivir. 
Esperemos que la fiesta del 92, con los meses, deje de serlo y se convierta en la Olimpiada de Verano del 92. 

\V CARTAS DEL LECTOR 

Los textos destinados a esta sección no deben exceder a 30 líneas mecanografiadas. 
Es imprescindible que estén firmados, y que se refleje en ellos el domicilio y número de D.N.I. de sus autores. 
Estadio Expres se reserva el derecho de publicar tales colaboraciones, así como de resumirlas cuando lo considere 
oportuno. No se devolverán los originales no solicitados, ni se facilitará ningún tipo de información sobre ellos. 

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAfE 

Teléfono 682 33 31 
Te l. Part. y Urgenc ias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• OR'íODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• [NDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl.'GIA ORAL 

• TRATAMIENlOS DE PREVENCION cxm:n.,1 rn ~~,,a i :m 
• ODONTOLOGIA G[N[RAL • PROíESIS FIJAS Y REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRA TU/TOS 

Perales, 2 Local TeL 696 75 32 GETAFE 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 3 
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Javier Zarco: 

Uit_ aFqlletb·_J)aéá"~eI 92 
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Javier Zarco, 29 años, trabajador de 
C.A.S .A. residente en Getafe y que todos 
los días (sábados y domingos incluídos) 
dedica 5 horas al tiro con arco. Y como el 
dice: 
"Llueva, nieve o haga viento, porque 
una competición está convocada para 
tal día y no se suspende por nada. Re
cuerdo un campeonato de España en el 
que había que apuntar la flecha a la 
diana anterior para acertar en la tuya; 
por culpa del viento". 
Para no perder tiempo la entrevista la 
hacemos en las únicas instalaciones en 

Madrid que tiene la Federación de tiro con 
arco, en la plaza Elíptica, hablamos mien
tras arregla su equipo. Y la primera pre
gunta es obligada: ¿cómo te metiste en 
esto del tiro con arco?. 
"Hace unos 5 años en Tarancón, el 
pueblo donde nací, había una exibición 
y dejaban probar suerte y la verdad es 
que parecía más fácil que tirar una 
piedra, pero las flechas se iban por un 
lado y por otro y me dije: Yo tengo que 
ser capaz de, por lo menos meter la 
flecha en la diana". 
Desde entonces no ha dejado de meterlas 

dentro y ha llegado hasta la selección 
nacional y al equipo de élite de tiro con 
arco. 
"Bueno ya estuve a punto de conseguir 
una plaza para la olimpiada de Seúl, 
pero en este deporte nunca se puede 
saber quién va a estar en los primeros 
puestos hasta el último día. Por eso, 
para Barcelona 92 queda mucho tiempo 
todavía pero para los arqueros más aún 
porque en cualquier momento hay al
guien que suma buenas puntuaciones en 
varias competiciones y se pone a un 
nivel superior. Por otro lado, uno de los 

De lunes a viernes le ofrecemos información puntual de Madrid-Sur. 

,~ 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101'8 FM 

Abrimos los teléfonos para que haga la Radio con 
nosotros. 
Cada tarde se pondrá en forma sin esfuerzo: 
RADIO SPORT-SUR DEPORTIVO. 
Madrid, Getafe, Pinto, Fuenlabrada, Moncloa, Mediodía, Villa
verde, Leganés, Parla, El Escorial.... más de 100.000 oyentes ya 
nos escuchan. -

Sintonice con la RATO. Seguro que conectamos. 
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que consiguió plaza en Seúl fue un 
compañero con 52 años. Es decir, toda
vía tengo mucho tiempo pordelante . 
Dicen que la mejor edad es entre 35 y 45 
años. En el tiro con arco hay que tener 
mucho cotrol mental, tranquilidad, 
constancia". 
Y a, todo esto se consigue con dedicación 
y tiempo, pero tus comienzos tuvieron que 
ser difíciles. 
"Sí, al principio los amigos se lo toma

ban a broma, te dicen que estás hacien
do "el indio". Los compañeros te piden 
que olvides el entrenamiento y vayas 
con ellos de cervezas, pero luego, cuan
do ven que te lo tomas en serio y entre
nas diariamente durante años, pues se 
acostumbran". 
Cuando salimos al campo de tiro ya hay 
otros arqueros y arqueras entrenando, pero 
la tranquilidad es absoluta, no hay ruídos, 

\)('.Alf,-. 

ni prisas, cada uno está concentrado , a lo 
suyo, resulta impresionante. 
"Bueno esto es la parte positiva, aquí te 
olvidas de todo. Esta claro que si le 
dedicas tanto tiempo es porque te gusta, 
por afición. El día que no tiro flechas 
estoy como enfadado, como si me faltara 
algo ... 
Esta claro que no lo haces por intereses 
o por dinero. Por ejemplo, el día 22 hay 
que estar en Santander para un "clasifi
catorio", te pagan 2650 pts por dieta y 
9 pts por km. y en los campeonatos de 
España pasa lo mismo, siempre tienes 
que poner dinero de tu bolsillo. Si fuera 
por dinero no lo harías, pero si te pones 
a competir pues te gusta hacerlo bien y 
batir tu record de puntuación. Lo haces 
por placer por relajarte, me gusta 
hacerme mi propio equipo, protectores, 
karjak con cuero, las plumas de las 

~·--~~~ Le ofrece todos los días: 

flechas también las hago yo,etc". 
Y ¿cómo podríamos animar desde aquí 

a los lectores de Getafe Expres para que 
practiquen el tiro con arco? . 
"En la Federación madrileña hay cur
sillos de 3 meses que cuestan 5.000 pts y 
donde va incluída la licencia. Después, 
por 100 pts, se puede alquilar un arco 
aquí mismo, y practicar con la base del 
cursillo. 
También se podría organizar una exhi
bición de la Federación apoyada por el 
Ayuntamiento de Getafe. No creo que 
fuese muy difícil, seguro que se anima
ría mucha gente". 
Y pensando en el plano internacional, 
¿cuál es el nivel de España en tiro con 
arco?: 
"Los mejores son EE.UU.,Corea, URSS 
y Alemania. En España hace muy poco 
que un arquero ha roto la barrera de los 
1300 puntos y eso es un salto importante 
para nosotros. Sin embargo, hay pocas 
ocasiones de competir con otros países. 
Este año el calendario son únicamente 
4salidas. Yesosenotacuandocompites 
fuera, el equipo español peca de falta de 
experiencia. 
No nos podemos comparar, por ejem
plo, con el equipo alemán, ya que com
pitiendo con ellos en Barcelona nos 
enteramos que cobran 400.000 pts. al 
mes, les dan un coche al año con la 
condición de hacer 6 desplazamientos 
internacionales, tienen su preparador 
físico, técnico, psicológico. Aquí tienes 
que estar regateando para que te den 
flechas". 
Mientras habla, Javier Zarco continúa 
con su entrenamiento,cuando nos vamos 
todavía le quedan muchas flechas por 
lanzar. ■ 

Miguel Martín. 

1111 ~ i111 
• COMIDAS DE EMPRESA 

cf}, \ /~ 
IAi 

• RECEPCIONES 
• BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS 
• MERIENDAS FAMILIARES 

Estos servicios podemos ofrecérselos en su domicilio o empresa 

CUESTAS ALTAS, 3 TELEFONO 682 22 44 GETAFE 
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DEPORTE POPULAR 

Fútbol Senior Fútbol-Sala Senior 

11 división J Ptos. lg división J Ptos. 
Getafe Unión 18 47 La Peña 18 50 

Pinturas J. Nieto 18 41 JOCM 18 46 

A.C.D. Uralita 18 40 Colonia Anfora 18 41 

Bodegas Isidro 18 38 Pub Trebol 18 38 
AL Tarragona 18 37 Mapfre 18 37 
C.D. Margaritas 17 35 La Fabrica 18 36 
Bar Carlitos 18 34 Cafet. J.R. 18 34 

Chaves 17 32 OP. Valcarcel 18 34 

D.C. Pedro Rodríguez 17 31 R. Alberti A 18 32 

C.D. Titulcia 17 29 R. Alberti B 18 31 
Toledanos 18 25 

21 división Juv. Canario 18 24 

Grupo A J Ptos. 
Nektar 17 42 2g división J Ptos. 
Las Vegas 17 38 Los Primeros 18 43 

C.F. Bercial 17 37 Perate 18 41 

C.D. La Mancha 17 37 Lambretas 18 40 

C.D. Berlín 17 36 Aqua 18 40 

At. Cerro 17 35 Trivino 18 39 
Hiedra 18 39 

Grupo B J Ptos. Babia 18 37 

Proyecto 2.015 16 33 Alhondiga 18 36 

C.F. Tropezón 16 30 Stukas 18 35 

F.C. Rayo Baviera 15 30 Aur. Escuela Merceditas 18 34 

Samba 15 29 La Perdiz 18 28 

G.E. Siemens 17 27 Microacabados 18 22 

C.F. Artineón 15 25 

Eduardo Caturla al Salamanca 
El entrenador del Getafe C.F., Eduardo Caturlaha firmado contrato con la U.D. Salamanca 
hasta final de temporada. El contrato que Caturla había finnado con el Getafe tenía una 
clausula que la permitía abandonar el club si era requerido por un conjunto de superior 
categoría como es el Salamanca. 
El equipo salmantino ha cesado a fose Luis García Traid de ahí su necesidad de que 
firmara un nuevo entrenador. 

........ , .... : ........ .1 .. : ........ 
••-••-•-• -•- •-•••••-•••••- I r-r-·-· ·- · --· •-,---

• SUMINISTROS A OFICINAS 
• OBJETOS DE ESCRITORIO 
• MATERIAL DE DIBUJO 

TECNICO 

• DESTRUCTORAS 
•ENCUADERNADORAS 
• IMPRESOS 

Baloncesto 

Grupo A J Ptos. 
Marengo 2 6 
Siteveo telapaso 2 4 
Illescas 2 4 
M. Alhondiga 2 4 
Getafe Sport 1 1 
Hiper Getafe 1 1 

Grupo B 
Osganamosde 
palizasegundaparte 2 6 
Dragones Rojos 2 4 
Aerofagias Agresivas 2 4 
Mafia de Huesca 1 3 
Aut. Escuela Diez 2 2 

Deportes TVE 
(todo por la 2ª cadena) 

Jueves 11,45 horas-Fútbol 
España-Malta 

Viernes :22,45 horas-Baloncesto 
Atlanta-Los Angeles Lakers (NBA) 

Sábado: 12,45 horas-Hokey sobre hierba 
España-R.F. Alemania 

12,25 horas-regata 
Oxford-Cambridge 

20,00 horas-Balonmano 
Barcelona-Cacaolat 

Domingo 02,00 horas-Motociclismo 
Gran Premio de Japón 

12,00 horas 
Estudio Estadio 

La 

~A~~~!~iltR~:r-
San José 24 GETAFE 

(Madrid) 
• Don Fadrique, 20 Getafe 

Teléfonos 695 38 69 682 67 86 
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Culturismo I: 

Una forma de vida 
El culturismo, cuando menos, 
hay que reconocerlo como una 
actividad vistosa, muy apa
rente aunque algunos pueden 
decir que aparatosa. El desa
rrollo del músculo, la moda 
del body, el culto al cuerpo 
crean ciertos mitos que ro
dean el fisicoculturismo. Sin 
embargo, para aquellos que lo 
practican con entusiasmo des
de el principio el culturismo es 
algo más que un deporte: es 
una forma de vida. 
Para llegar a tener un cuerpo 
moldeado a voluntad, múscu
lo a músculo; hay que seguir 
un riguroso plan de entrena
miento, ejercicio diario en 
sesiones de mañana y tarde, y 
además, mantenerse dentro de 
una alimentación equilibrada, 
escogida apoyada por fibras, 
vitaminas, reconstituyentes ... 
Pero cuidado; tampoco hay 
que asustarse, se trata de dife
renciar 2 niveles: 12 los que 
quieren practicar un ejercicio, 
mejorar su aspecto físico y 
mantenerse en forma . 22 , los 
que desean competir, los que 
quieren moldear sus músculos 
detalle a detalle para ir entran
do en campeonatos de cada 
vez, mayor nivel. Y estos de
portistas, hombres o mujeres, 
ya son otro tema. 
Al menos , hay que reconocer 
al culturismo varias cosas. 
Por un lado, su interés por la 
nutrición. Hay estudios sobre 
cada alimento , que ventajas 
aporta, que proteínas o vi-
laminas tiene, como 

PROMOCIONES Y 
CONSTRUCCIONES 

GET AFE, S.A. 
e/. Villaverde, 7. Getafe ~ 695 86 16 - 681 36 72 

com binarlas,cuando tomarlo y 
en qué cantidad . Cada cultu
rista es un experto alimenticio 
que sabe lo que le conviene 
comer y lo que no. Por otro 
lado, conocen la anatomía del 
cuerpo humano , "al dedillo" 
cada hueso, músculo, nervio y 
cómo cuidarlo. 
Para terminar habría que reco
nocerles también , el desarro
llo técnico de aparatos, ejerci
cios, tablas de entrenamientos, 
todo ésto llevado al detalle 
para conseguir una mayor de
finición corporal, mejor sime
tría y proporción de sus miem
bros. 
Sin embargo, existe el peligro 
de que tantos tecnicismos obli
gen al novato a perderse y no 
saber diferenciar entre lo sano 
y natural y lo peligroso e ilegal 
de los adulterantes, las drogas. 
Los esteroides son unas sus
tancias que facilitan unesfuer
zo continuado gracias al cual, 
el atleta puede aumentar su 
ritmo de entrenamiento y con
seguir mejorar en sus marcas. 
Las complicaciones para el 
cuerpo humano vienen des
pués. Los esteroides son algo 
demasiado extendido entre fi
sicoculturistas de competi
ción. Un problema que el con
trol antidoping intenta comba
tir . Encontrándonos ahora en 
una carrera por saber quién va 
primero ; el control legal, la 
trampa refinada, o los descu
brimientos científicos, más 
avanzados. ■ 

Centro Médico "MABHAKTI" 
ESPECIALIZADO EN: 
OBESIDAD, APARATO DIGESTIVO, PEDIATRIA, GINECOLOGIA, 
SEXOLOGIA, MEDICINA DEPORTIVA, KINESIOLOGIA. TRATAMIENTOS 
PREVENTIVOS de la vejez. ACUPUNTURA, HOMBOPATIA, MEDICINA 
NATURAL, MASAJE MEDICO, REHABILITACION y MACROBIOTICA. 

PREVIA PETICION DE HORA ".i' 681 93 19 
Av. Gibraltar, 2. 1.0 B. Getafe. 
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ESTE AÑO SIERRA LE INTERESA MAS 

SIERRA GT 
El Sierra de la demanda, por su excelente equipamiento 
y prestaciones. ·: •;: :: -t -~-:. -::: 
• Motor de 2.0 litros. -.&.._-
• Elevalunas eléctricos. 
• Cristales tintados. 
• Cierre centralizado en puertas y maletero. 
• Antibloqueo de frenos ABS (opcional). 

----0, 

y radiocassette estéreo.1.869.000 Ptas. 
(IVA y transporte incluidos) 

Esta financiación tan atractiva se extiende a toda la 
gama Sierra. 
Usted se ahorra los intereses de los últimos 500 días en 
financiaciones a cuatro años, con una entrada inicial 
desde el 25%. 
Tasa Anual Equivalente del 17,89%, teniendo ya en 
cuenta el ahorro de intereses. 
Si desea otro plan de financiación para su Sierra, venga 
a vernos. Tenemos planes alternativos superatractivos. 

CX) 
u.. 
u.i 
ai 
<i. 

Oferta válida para unidades en stock y matriculadas durante este mes. 

-~ MUNDOMOTOR,s.A. 
Carretera de Toledo, km. l 1,600 
GETAFE (Madrid) Tel. 696 36 15 

nm· 
~ 
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Semana Santa en Getafe 

Retomando la tradición 
Getaf e vive en estos 

días la Samana Santa, 
festejo típicamente 

religioso. Para algunos, 
estos días son de 

descanso, pero para 
otros es el momento en 

el que su fe y trabajo 
ve la luz. Ellos forman 

las cofradías de Getaf e. 

E n Getafe, antes de la 
Guerra Civil, la Semana 

Santa era una tradición que 
seguía unas pautas antiquísi-
mas y establecidas desde si
glos atrás. La guerra y postgue
rra significaron un parón en 
esta tradición de recordatorio 
de la pasión, muerte y poste
rior resurrección de Dios he
cho Hombre. Hoy, la tradición 
se retoma, y los pasos proce
sionales vuelven a las calles de 
nuestro pueblo gracias al es
fuerzo y la fe de las personas 
que conforman las cofradías y 
hermandades de Getafe. 

Mirando al Pasado 

La organización de la actual 
Semana Santa getafense no 
puede evitar el mirar atrás. Se 
retoman tradiciones, si no de 
forma puntual, al menos en lo 
referido a los días de salida de 
las procesiones. 
Según recoge Pedro Pinga
rrón en un artículo dedicado a 
la Semana Santa, antes de la 
Guerra Civil, el Domingo de 
Ramos un carro de Olivo era 
bendecido en la Iglesia de la 
Magdalena, y los fieles, una 
vez bendecidos los ramos, sa
lían en procesión por el jardín 
que había frente a la Iglesia. 
El Miércoles Santo no había 
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procesión, pero se asistía a un 
acto en las iglesias denomina
do "Tinieblas", que simboli
zaba la oscuridad y el caos 
producido por la muerte del 
Hijo de Dios. "Una vez apaga
dos los cirios, el barullo, el 
desbarajuste y la confusión 
producida por el sonido de 
las carracas y el movimiento 
de los bandos, ensordecía la 
paz eclesial". 

"-, 

El Jueves Santo, a las diez de 
la maflana, las campanas lla
maban a los fieles para los 
San tos Oficios. A las cuatro de 
la tarde, "el párroco lavaba 
los pies a doce pobres, que 
aparte de salir con los pinrre
les limpios, se llevaban los 
bolsillos llenos, con la sustan
ciosa limosna que el párroco 
repartía". A las seis se cele
braban de nuevo las "Tinie-

En el año 1 955, un Cristo de Medinaceli 
obra de Vergara fue rechazado 
en la iglesia de la Magdalena 

por el párroco D. Rafael. Ante ello, 
el Cristo fue llevado a la iglesia de los 

Padres Escolapios. 

bias". 
Lo más significativo del Vier
nes Santo era el sermón del 
descen.dimiento. Después se 
simulaba el descendimiento de 
la cruz, y el Cristo era acomo
dado en un sepulcro, a los pies 
de María, lo cual constituía el 
paradigma del San to Entierro 
que posteriormente salía en 
procesión. 
El sábado se celebraba la Re
surrección, y "el pueblo de 
Getafe acudía con vasijas, 
botellas y otros recipientes 
para llenarlos de agua bendi
ta, que se rociaba en las puer
tas y rincones de la casa, 
como protección contra Sa
tán". 
La Semana Santa concluía con 
la celebración del Domingo de 
Pascua, con una procesión en 
la que el Cristo resucitado y su 

GET AFE EXPRES 
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Madre se encontraban en la 
Plaza de la Constitución. La 
resurrección se celebraba con 
la colocación de una cucaña en 
dicha plaza. 

Vuelve la Semana Santa 

En el afio 1955, un Cristo de 
Medinaceli, obra de Vergara, 
un escultor valenciano, dona
do por Miguel Pedroche, fue 
rechazado en la Iglesia de la 
Magdalena por el párroco don 
Rafael. Ante ello, el Cristo fue 
llevado a la iglesia de los Pa
dres Escolapios, donde don 
Juan de Dios, uno de los pa
dres, lo recogió, y en colabora
ción con Clara Pleites y otras 
mujeres del pueblo, comenzó a 
gestar lo que posteriormente se 
transformaría en la celebra
ción de la Semana Santa. La 
Virgen fue donada, parece ser, 
por los Padres Escolapios. 
Dora Pleites y Goya Martín 
fueron dos de las mujeres que 
bordaron el manto. Aún hoy 
son Camareras de la Virgen. 
"Hubo muchos problemas. 
Don Juan de Dios nos enseñó 
a vestirla y a peinarla. Ade
más, fue él el que diseñó el 
manto". Un manto que no fue 
enriquecido posteriormente, 
tal y como se había previsto. 
Su trabajo no se redujo a bor
dar el manto procesional de la 
Virgen. También bordaron el' 
que luce en la Iglesia y toda la 
ropa de las imágenes. 
La primera procesión salió 
bastante bien. Ya iban los tres 
pasos, y se habían creado las 
distintas cofradías, ahora au
nadas bajo una Hermandad, 
llamada Hermandad del Pa
triarca San José. La salida de 
esta procesión, el Miércoles 
Santo, fue una novedad. Antes 
sólo existía un viacrucis, la 
procesión del silencio del 
Viernes Santo, con el Cristo 
de la Misericordia. Actual
mente, la mayoría de los cofra
des son antiguos alumnos de 

GET AFE EXPRES 

las Escuelas Pías y forman 
parte de las más antiguas fami
lias de Getafe. 
"Con el padre Villar se uni
forman las cofradías. Tam
bién cortamos nosotras los 
capuchones, blancos para los 
que acompañaban a la Vir
gen". Dora y Goya saben que 
su presencia es necesaria en 
estos días, aunque sea para dar 
el último retoque a la Virgen. 
"En estos días no me iría de 
vacaciones por nada del 
mundo". 

Nuevas cofradías 

En el año 83, en la Iglesia de 
la Magdalena, se crea la 
hermandad de Nuestro Pa
dre Jesús de la Pasión. La 
creación de la hermandad, 
surge ante el deseo de algunos 
fieles de salir en procesión del 
Santo Entierro de forma inde
pendiente a la procesión del 
Silencio.Así comienza a for
marse la hermandad, enrique
cida con la adquisición de 

nuevas imágenes, procedentes 
de los talleres sevillanos, 
como el Jesús de la Pasión y 
María Santísima de la Amar
gura, la cofradía más reciente. 
Así, estas dos imágenes perta
necen a la Hermandad, mien
tras que el Santo Sepulcro fue 
comprada por las donaciones 
de los fieles y pertenece a la 
parroquia 
Empezaron siendo pocos co
frades, pero actualmente son 
229, y la Hermandad subsiste 
gracias a un donativo de 200 
pesetas anuales y al empeño de 

"El pueblo de Getafe acudía con vasijas, 
botellas y otros recipientes para llenarlos 

de agua bendita, que se rociaba en las 
puertas y rincones de la casa, como 

protección contra Satán" 

los hombres y mujeres que la 
conforman. Además cuentan 
con el dinero de los veleros de 
las dos imágenes de los pasos, 
expuestas el resto del año en la 
Iglesia de la Magdalena. 
Para las procesiones tiene muy 
claro que "es necesaria la 
subvención del ayuntamien
to". El ai'io pasado ésta fue de 
150 000 pts para ambas Her
mandades. "Esto se m neve a 
fuerza de fe. No se pueden 
hacer milagros". Pero ello no 
les hace perder los ánimos y 
piensan seguir adelante. "Hay 
muchas personas mayores, 
pero buscamos a niños y jó
venes que nos den una conti
nuidad" Por ello siguen con 
sus proyectos, como retomar la 
tradición de la procesión del 
Domingo de Ramos. Por ahora 
se conforman con conseguir 
que la gente "salga a la venta
na, lo vea. Cuando acaba la 

"
1 Semana Santa es cuando más 

gente siente la llamada de la 
cofradía y acude a ella". Este 
es un trabajo realizado durante 
todo el ai'io y que sólo se disfru
ta en una semana, pero es 
importante que la tradición 
siga, aunque sea sólo gracias al 
esfuerzo de unos pocos, que 
ponen todo su empei'io y su fe 
en conseguir que sus creencias 
salgan a la luz con mayor vis
tosidad y belleza en Semana 
Santa.• 

Soledad Galiana 
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IV FERIA DE ABRIL EN MADRID 
Y I ENCUENTRO CULTURAL 
30 de marzo al 9 de abril 1989 

RECINTO FERIAL DE LA CASA DE CAMPO 

,,, .AMIGOS DE ANDALUCIA 
Teléfono de información general: 

542 77 66 
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La libertad de la pintura 
''Es más verdad el cuadro que la realidad. 

La subjetividad de uno mismo es parte de la objetividad del entorno". 

L a expresión nunca ha teni-
do fronteras, ni siquiera 

cuando se hace material . La 
obra de 4 pintores getafenses y 6 
de Ocafla II se expone durante 2 
semanas, del 17 al 30 de marzo, 
en la sala Pablo Serrano del 
Sector III. La exposición ha sido 
organizada patrocinada por el 
ayuntamiento getafense. Hita 
Almagro nos comenta como 
surgió la idea "el educador de 
Ocaña conoció a Moises Rojas 
y acordaron hacer una exposi
ción colectiva para mostrar 
las obras del taller de pintu
ra". 
Hace más de un año que se pro
yectaba esta exposición colecti
va que se ha ido demorando. Por 
fín se ha realizado un primer 
encuentro durante el mes de 
febrero en el centro penitencia
rio de Ocaña. Y ahora por 2~ vez 
en Getafe. 
Durante el período que la expo
sición ha estado en Ocaña los 
reclusos han podido verla obte
niendo permisos especiales y 
haciéndolo en pequeños grupos. 
En Getafe sólo tuvieron permiso 
para verla dos de ellos, aunque 
como nos comenta Hita, "yo no 
sé cuál ha sido el criterio para 
haber elegido precisamente 
estas dos personas". Tanto los 
criterios de salida del centro 
como los que se han seguido 
para hacer la exposición se 
desconocen. Aunque una cosa 
está clara "no han tenido casi 
medios para pintar. Al princi-

Pintores de Getafe 

Dolores Escudero Voces 
Lucia 

Hita Almagro Quince Años 
Insinuación 

Juan Lopez Nuño Rock and Sierra 
A mf me lo vas a decir 

Molses Rojas Denominación de origen 
Recoge los platos 

Pintores de Ocaña 11 

Jose M. Fernández Quinto Casa Junto al rfo 

Juan A. Gutierrez Rueda Cuchillo y Cebolla 

Earle Hodas Andaluza 
Paseo 
Lance 
Samanta 

Enrique Pérez Castillo Junto al mar 
Marina 

Cesar Romero Diaz Manzanas 

Ralmundo Romero Frfas Bodegón 

pio se gastó dinero para mate
rial, oleos, pinceles ... luego se 
acabó el presupuesto y se que
daron a medias algunos cua
dros". Esta ha sido una de las 
causas de la demora de la 
exposición "los cuadros se pu
dieron terminar porque les 
dejaron que se los llevasen a la 
celda y los acabaran". 
De momento este encuentro 
entre los iniciados del centro 
penitenciario y los pintores ge
taf enses se espera que no acabe 
en esta exposición, "espera
mos seguir en contacto, que la 
exposición no se quede ahí y 
ya está. Además esperamos 
pintar allí algún mural". Un 
encuentro sin duda significati
vo, no sólo pictórico sino de 
libre expresión. ■ 

E.G. 

~iLde 9ExcÍusívas 

1 M PRENTA-PAPELERIA 
IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf.: 695 68 20 GETAFE (Madrid) 

GETAFE EXPRES 

1 

HIDALGO 

AGENCIA INMOBILIARIA 
A. P. 1. N .Q 1_17 1 

C/. Magdalena, 28 

Teléf. 696 12 44 
GETAFE 

(Madrid) 
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seoURl!JAD 
• Sistemas de Vigilancia y 

Seguridad Integral. 
• Sistemas Electrónicos de 

Alta Tecnología. 
• Sistemas de Control de 

Acceso y Presencia. 
• Sistemas contra Incendios . 
• Protección Civil. ·dad 
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CONAVISE, S.A. 
COMPAÑIA DE VIGILANCIA Y SEGURIDAD 

R.D.G. S. 288 
vda. Orellana, 12 - l 2 C - Teléf. 693 18 87 

LEGANES (Madrid) 



___________ C·uttutta_ 
Encuentro de Teatro Aficionado 

MARZO 

Vie.rae.s J.J 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

ABRIL 

Sál!.ada 1 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

Vie.rne.s 7 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

Sál!.adQ 8. 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

Vie.rne.s 14 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

de la Comunidad de Madrid 

TALLER DE PARLA 
"Acreedores" 
Strindberg 

TAORMINA 
"Vade Retro" 
Fermín Cabal 

TAEDRA 
"Pareja Abierta" 
Dario Fo 

ABATHAR 
"La cantante calva" 
Eugene Ionesco 

ALCORES 
"Antes del desayuno" 
Eugene O'Neill 

S.ál!.ada lS. 
Grupo: 
Obra: 

Autor: 

fie.rae.s 21 
Grupo: 
Obra: 
Autor: 

S.ál!.adQ 22. 
Grupo: 

Obra: 
Autor: 

Y.ie.rae.s Z.8. 
Grupo: 

Obra: 
Autor: 

S.ál!.adQ 29 
Grupo: 

Obra: 
Autor: 

LA FARANDULA 
"Las bicicletas son 
para el verano" 
Femando Feman 
Gómez 

ALOJAJA 
"Leoncio y Lena" 
Geor B uchner 

TALLER 
MUNICIPAL DE 
TEATRO DE PINTO 

"Las Troyanas" 
Euripides Sartre 

ALFORJAS 
PROSOPON 
"El rey se muere" 
Egene Ionesco 

TALLER 
ALBAQUIAS 
"El Tintero" 

Carlos Múi'liz 

TODAS LAS ACTUACIONES SERAN A LAS 22,00 HORAS 

'Hft.il ,, 
~t.lo,..itt.~ 

El reconocimiento artístico al 
esfuerzo tiene en nuestra civili
zación la forma de una precia
da estatuilla. 
Un busto, el de Goya, corres
pondió a los mejores actores y 
directores españoles, en la ce
remonia que organiza la Aca
demia de las Artes y las Cien
cias Cinematográficas de Es
paña. Un acto que se nos ha 
mostrado en diferido por TVE. 
Sin embargo al equipo televisi
vo le ha parecido más oportuno 
que la ceremonia de la entrega 
de los osear s( sea transmitida 
en directo. El día 29 tendremos 
la oportunidad de ver la cere
monía hollywoodense , de 3 a 7 
de la madrugada, con los co
mentarios a cargo de Eduardo 
Perez Orozco y José Ruiz. Al 
borde de un ataque de nervios 
más de un español esperará 
ver a Pedro Almodovar reco
ger una de las más preciadas 
estatuillas del mundo del cine. 
Con más pena que gloria , sin 
embargo, pasaron aquellos 
"osear" europeos, nacidos 
como iniciativa del Año Euro
peo del Cine y la Televisión, en
tregador el 26 de noviembre en 
Berlín. Premios entregados 
cada año en la capital europea 
del momento. La estatuilla 
europea también es una esta
tuilla, más irregular y con un 
curioso lema "el genio de la ju
ventud protegiendo la liber
tad". 
Un premio, sin tanta solera 
como el osear, pero tal vez con 
más dignidad. ■ 

E.G. 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · P A R·L A (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C /. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getaf e 
Teléf. 682 81 82 · · 28900 Getafe (Madrid) 

.1Vl1 A JD) lC 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 



___________ Cultu1aa 

#u,.q,ak~o eK 
la ~i,tó1aia Silverio Lanza (V) 

Getafe siempre tuvo honrosa 
representación en las cortes. 
Hombres públicos de todos los 
partidos políticos se disputa
ron este honor. González Bra
vo, Rodrigo Nocedal y Pui
geerver, que ocuparon el sillón 
ministerial. Garvia, célebre 
contrincante de González Bra
vo, Agustín Marín, Llano, 
Persi, Juan José López, etc. 
Como igualmente en la Exce
lentísima Diputación Provin
cial, nuestra villa fue siempre 
bien representada por los Se
ñores Morales, Escolar, López 
y López, Marín, Don Miguel 
Aguado, ex-gobernador de 
Zamora y Murcia, el juriscon
sulto F. Nicolás Vergara y D. 
Ricardo Cunill formaban los 
diputados del partido judicial 
de Getafe. 
Cabe destacar el colegio de los 
PP. Escolapios, el de las Ursu
linas, la guarnición del cuartel 
de la Remonta, el regiminento 
de artillería reserva nQ-]2, la 
Comandancia Militar de la 
Guardia Civil. Los Señores D. 
Antonio de la Fuente (registra
dor), D. Ricardo de la Vega 
(escritor), D. Vicente Deleito 
(ingeniero de Montes), D. 

Íilwrto 
Francisco Fernández Bernal 
(general de Infantería), D. 
Romualdo Palacio (XXIV 
Director General de la Guardia 
Civil), el padre Faustino Mín
guez, el Padre Lasalde, el 
Padre Calisto, el Padre Fer
mín, los reverendos Padres D. 
Eugenio Nedeo Moya y D. 

lanza 
Marcos Cádiz Navarro, entre 
otros, lo que nos da una idea 
del nivel cultural de Getafe a 
finales del siglo XIX y princi
pios del XX, época en que D. 
Juan Bautista Amorós, "Silve
rio Lanza", era un vecino más 
de Getafe. 
Poca fortuna tuvo Lanza con 

sus''biógrafos" ya que en su 
mayoría siguieron las mismas 
directrices en la narrativa in
ventando y desfigurando a su 
antojo, por carecer de datos 
fidedignos de la obra de este 
gran escritor. Sin duda alguna, 
estos biógrafos se han basado 
en los escritos y biografías que 
sobre Silverio Lanza escribie
ron Ramón Gómez de la Serna, 
García Reyes, Granjel y Her
nández Lucas. 
Tenemos en Juan Bautista 
Amorós uno de los más influ
yentes precursores de la gene
ración del 98, el más prestante 
paradigma a quien emular. La 
formación autodidacta, la pre
ocupación por los discrimina
dos, el espíritu crítico y el 
incoformismo está patente en 
la obra de Lanza, y como no lo 
iba a estar el gran afecto y 
querer que siente en lo más 
íntimo de su alma por la mujer, 
¡por su liberación!, tan sabia
mente representada en "Artu
ña", se puede decir que Lanza 
fue el primero en escribir sobre 
la liberación de la mujer por la 
claridad que nos la representa 
en "Marcela".■ 

Marcial Donado 

~ 
EXPEN□EDURIA N.0 9 

DE TABACOS V TIMBRE 

VIDEO - CLUB 

' LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 

C/ ALBA[ETE . N º 22 

(;ET AFE EX PRES 

1 

' o-
~ 

• ARTICULOS DE REGALOS 

"I . PAPELERIA 

~ • SUMINISTRO A EMPRESAS 

GETAFE 
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Cruz Roja Informa ____________ _ 

CARTA ABIERTA A UN 
COLABORADOR 

Mi querido amigo: 

Muchos afios han pasado ya, desde que por 
primera vez colaboraste en una u otra forma 
con esta Institución, para la consecución de los 
fines de esta 
Asamblea de Getafe; quizás no sea tu caso y 
lleves pocos afios, pero es igual, tu participa
ción es inestimable. 

Tu colaboración ha animado y dedicidido a los 
que componemos la Junta de Gobierno a se
guir en la tarea, si bien es cierto que algunos 
por diversas razones, colaboraron durante 
algún tiempo y lo tuvieron que dejar, otros se 
incorporaron y reemplazaron en la humana 
labor a aquellos; aquellos que perduran con 
gran carifio en nuestra memoria, y que muchos 
de ellos en la medida de sus posibilidades 
siguen colaborando. Así, mi querido amigo, 
sigue adelante el bonito ejercicio de esos Prin
cipios en los que se fundamenta la doctrina de 
la Cruz Roja. El nombrar los muchos nombres 
de esas personas que figuraron encuadrados en 
nuestra Asamblea sería prolijo y con el riesgo 
imperdonable del olvido. 
Yo recuerdo desde aquí a todos ellos, los que 
me precedieron y fundaron ésta Asamblea y 
los que conmigo se incorporaron en las postri
merías del afio 1.972 y sucesivos y que en todo 
o en parte de éste periodo han ofrecido de for
ma altruista su dedicación y su entusiasmo. 

Al socorrista, al joven, al socio-colaborador, 
al donante de sangre, al voluntario en cual
quiera de sus aspectos, a todos lo que aportan 
en alguna forma su ayuda, me permito en 
nombre de Cruz Roja Espafiola, ofrecerle el 
agradecimiento de la Institución. 

Un abrazo 

Página 34 

SECCIONES DE CRUZ 
ROJAGETAFE 

Departamento de Bienestar Social, donde se 
está haciendo la labor de repartir alimentos, 
parte de ellos procedentes de los excedentes 
de la CEE. 

Destacamento de personal voluntario 
(mixto) en tropas de socorro, que en los días 
de fiesta y en sus ratos de ocio realizan todos 
aquellos servicios de atención en concentra
ciones humanas. 

Sección Juvenil de Cruz Roja Juventud, en 
ella se inician y forman los futuros 
miembros de esta institución 

Banda de cornetas y tambores, con ella se 
intenta difundir la imagen de la Institución en 
los actos, no solo de la localidad sino 
tambien de los pueblos limítrofes en donde se 
solicita. 

-
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----------~" tu►s.a_ 
Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando al nº 682 58 64. 

¿Dónde estoy? 
La verdad es que no se a quién 
dirigir mi queja por que todavía 
estoy alucinada. El pasado día 
10 de Marzo me presenté en el 
Ayuntamiento para pedir que 
me dieran de baja en el padrón de 
Getafe, después de más de 13 
cilos de vivir en este pueblo por 
diversos motivos me marcho 
fuera de España y no quería 
tener problemas legales de nin
gún tipo. 
Y cuál no sería mi sorpresa al oir 
como la persona encargada de 
este tema me anunciaba que ni 
yo ni mi familia aparecemos por 
ningún lado en el empadrona
miento de esta localidad. Le 
aseguré que habíamos votado 
repetidas veces, y por tanto, 
aparecido en las listas electora
les, que pagabamos todo tipo de 
impuestos locales y que en su 
momento habíamos rellenado 
los impresos de renovación del 
padrón muicipal. Nada, no hubo 
manera, según una pantallita no 

existía en Getafe ni yo , ni mi 
familia. 

A la hora de pagar impuestos 
de radicación, basura, circula
ción etc, no se olvidan de noso
tros pero luego,¿ cómo es posi
ble que estemos en listas electo
rales y no en el padrón corres
pondiente?. 

Así después de tanto tiempo 
viviendo en Getafeestoypidien
do impresos para empadronar
me en este pueblo donde he 
vivido la mayor parte de mi vida. 
Por que encima se negaron a 
darme ningún justificante como 
que "existía" en Getafe y que, 
por los motivos que fuera, no 
estaba empadronada en este 
pueblo. Es decir, ni aquí ni en 
ningún lado. 
Lo que me empieza a dar vueltas 
en la cabeza es si existen mu
chos getafenses como yo; vi
viendo durante años confiados 
en figurar en el Padrón de Getaf e 
y luego resulta que marginados 
de las listas municipales 
Esther Martín 

Poner coto a este asunto 

Hay quien se queja de las pinta
das, hay quienes claman pidien
do limpieza en los alrededores 
de los contenedores, pero nadie 
habla nunca de la suciedad de las 
paredes de las ciudades debido a 
la multitud de propaganda que 
las infecta y las sobredimensio
na de papeles, argumentos y 
demás guarradas. 
Si hoy una firma pone un cartel 
publicitario, a los 10 minutos 

observaremos a los del cubo y el 
cepillo poniendo otro encima, y 
a los 20 minutos otros obreros 
del arte cepillil vuelven a la car
ga para terminar la faena de 
adornar nuestras paredes de le
tras, dibujos y tonterías. 
Yo veo bien que se haga publici
dad, que se intente reclamar la 
atención de la gente para los 
fines que sean (políticos, ocio, 
deportivos, etc.), pero no a costa 
de "encostrar" las paredes de un 
pueblo. Existen otras formas 
más naturales, más sencillas, 
menos molestas, sucias y a la 
larga menos perjudiciales. 
Pienso que nuestras autoridades 
municipales deberían de tomar 
cartas en el asunto y poner coto 
a ese tipo de acciones que solo 
contribuyen a "afear" el aspecto 
de una ciudad, que por el contra
rio todos deberíamos de procu
rar embellecer. 

Manuela Gómez Pazan 

A quien corresponda 

No puedo presumir de ser nativo 
de Getafe, aunque me encuentre 
tan integrado en la población 
nativa que a veces me ocurre 
como si Jo fuera. Y por ello, 
muchos contertulios de mi edad 
y aficiones (estoy jubilado hace 
tres años), comentamos el por
qué en Getafe no se instalan en 
determinados edificios, relojes. 
Sí, digo relojes de esos redondos 
que a la hora, o a las medias 
horas, emiten un campanazo que 
te hace recordar la hora en que 

vives, y que por la noche, pa
seando tranquilamente por las 
calles de Getaf e, que para mí son 
tranquilas, se puedan ver sus 
esferas iluminadas y relucientes 
en las diversas zonas donde se 
instalen. Ya que es demasiado 
tarde para arreglar el que está en 
nuestro ayuntamiento, a lo me
jor no es muy tarde para adornar 
ciertos lugares de nuestro urba
nismo tradicional con estos sim
páticos aparatitos que tan buen 
servicio nos prestan. Y que 
conste que "mí, nuestra peti
ción", no es una "ñoñería de 
viejos nostálgicos". Gracias 
(sin firmar) 

RESPUESTAS 
Victoriano Gómez 
(responsable de cir
culación) a F. Mar
tín Romo 

El problema del apar
camiento no es un 
problema exclusivo 
de la calle Madrid 
sino de todo el pue
blo, lo que ocurre es 
que en la calle Madrid 
se intensifica con 
motivo de la carga y 
descarga de los ca
miones . Las multi
ples dificultades de 
aparcamiento de Ge
tafe se están intentan
do solucionar. 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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- VI ' EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito 1.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 



____________ Ocio_ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

BUENDIA 
Hubo solares de este linaje en el reino 
de Valencia y en la Rioja. Respecto al 

~• origen del apellido Buendia en Valen

ARMAS 

cia dice mosén Jaime Febrer: "De la 
alta Alemania llegó al ejerctto un 
soldado aventurero de tan bella 
estatura, que viendo el rey D. Jai
me sobresalía su cabeza de todos 
los soldados dijo: con ese solda
do buen dfa se me espera". 

Los de Valencia traen: de azur, con sol de oro. 
Marcial Donado 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Día 22 C/ Serranillas, 19 (todo el día) 
y C/ Murcia, 6 (hasta las 22,00 horas) 

Día 23 C/ Cordoba, 2 y C/ Madrid, 48 
Día 24 Alonso de Mendoza, 24 y Pza. de La 

Constitución, 10 
Día 25 C/ Aragón, 34 y C/ Perales, 11 
Día 26 C/ Pintor Rosales, 2 y C/ Alicante, 4 
Día 27 Avda. de Los Angeles, 4 7 

y C/ Madrid, 40 
Día 28 C/ General Pingarrón, 9 y C/ Granada, 3 
Día 29 C/ Jimenez Iglesias, 1 y C/ Zaragoza, 12 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado n111: 
Juzgado o!l2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

GETAFE EXPRES 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-01-70 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 
1 2 3 4 5 6 7 8 9 

HORIZONT .ALES: 1. 1 
Apellido del campeón 1 1 1 1 1 1 
mundial de ajedrez. - 2 
2. Atéis. Yunque de 3 
platero. - 3. Figurada- 4 
mente dinero. En la mi
tología griega dios del 5 
viento. - 4. Mil. Al re- 6 
vés bóvidos salvajes. 7 
Artículo. 5. Al revés re-

8 petido niño pequeño. 
Asir. 6. Cantante. Ma- 9 trícula de Lérida. - 7. · ____________ __.._..__.. 

Forma del ponombre. 
Símbolo del oxígeno. 
Cierre o sello de una carta. - 8. Infusión. Letra griega. 
Repetido, deidad egipcia. - 9. Serie de televisión. 

VERTICALES: 1. Letras seguidas. Pez comestible. Cien. 
2. Al revés período de tiempo. Grosera. - 3. Número. 
Símbolo del fósforo. Al revés, nombre de letra. - 4. Per
sonaje infantil. Vocal. - 5. Campeón. Triture. Letras de 
plato. - 6. Consonante. Humorista. - 7. Autillo. Nombre 
de letra. Décima consonante . . - 8. Tener precio una 
cosa. Mil dos. - 9. Astro luminoso. Desfallecido. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 

HORIZONTALES: l. Mocedades.-2. Iván. Lobo.-3. Ca
noro. uS.-4. R. Drenar.-5. onemA. Ene.-6. Olé. oreP.-7.Ala. 
Prior.-8. SA. Tara. 0.-9. Goofy. Pt. 
VERTICALES: l. Micro.As.-2. Ova. nólaG.-3. Candela. 
0.-4. Enorme. To.-5. D. Rea. Paf.-6. Alón. Orry.-7. Do. 
aeriA.-8. Ebúrneo. P.-9. SOS. eproT. 

SOPA DE LETRAS 
Localizar los nombres de 
diez ciudades italianas 

SOLUCION A LA 
SOPA DE LETRAS 
DEL N11 ANTERIOR 

ADGJMORUW 
ZAINO LOBA 
B V D F H J L I N 
OOESSUCYX 
ACSNINTEG 
1 K E M E N U P R 
T V L R N C R Z G 
B E O B A R I E H 
K L P N P R N A S 
FVAY I OEF L 
OPNAVMUTN 
p 1 SAEALOP 

«BOMBI» 
El sitio ideal 

Padre Felipe Estévez. 4 
GETAFE , 

1 

T VIL 
o F H J F 

E O R G I A 
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_l,l'ilo lip►e, _______ _ 
Angel Padilla González 

Su Semana Santa 
La religión es, para 

muchos, una forma de 
evasión o, simplemente, 

un consuelo. Una 
creencia que nace o se 

hace con el paso del 
tiempo. Sólo unos 
pocos hacen de la 

religión la etiqueta que 
marca las iniciales de 
toda una vida. Atrás 

quedaron los tiempos 
del Santo Oficio y de 
los herejes sin causa. 

Pero todavía hay 
hombres que llevan 

muy dentro sus 
creencias. 

Angel Padilla es uno de 
ellos. Porque no sólo se 

vive la religión en 
Semana Santa. 

A ngel nació hace cin
cuenta años en Almería. Su 
madre, planchadora, le trajo 
al mundo en su propia casa, en 
pleno bombardeo y debajo de 
una mesa. Los recuerdos de la 
guerra son para él bastante 
confusos, pero los años poste
riores no se olvidan fácilmen
te. El trabajo de su madre per
mitió sacar adelante a toda la 
familia. En Almería, Angel 
estudió en la Escuela de San 
José, y ya desde muy niño, ir 
a misa se convirtió en su pasa
tiempo favorito. Los domin
gos, la segunda cita era con 
los personajes de las pelícu
las, cuando él y su amigo de _ 
colegio se escapaban al cine 
"a ver películas que no fueran 
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ni rosa ni verde". 
Pasó el tiempo y Angel mar
chó a Canarias, para hacer el 
servicio militar. Allí, fue sa-

hombres y mujer~ que aban
donaron su tierra natal y lle
garon a nuestra localidad 
para seguir el camino. Al lle-

Ya desde muy niño, ir a misa se 
convirtió en su pasatiempo favorito. 

Los domingos, 
la segunda cita era con los persona

jes de las películas. 

cristán de capilla. Con veinte 
años se vino a vivir a Getaf e. 
El es uno más de todos esos 

gar a Getafe, comenzó a tra
bajar en Kelvinator, donde 
permaneció veintiseis años. 

Después ingresó en el Minis
terio de Defensa, y ahí sigue, 
en el ejército del aire, como 
capataz de la sección de 
transportes. 
Angel es ahora, y desde hace 
seis años, presidente de la 
Hermandad de Nuestro Pa
dre Jesús de la Pasión. En 
otro tiempo, fue secretario de 
la Junta Económica de lapa
rroquia y perteneció a Cári
tas. 
La idea de la cofradía surgió 
a partir de una reunión en la 
sacristía de la parroquia de un 
grupo de feligreses y don 
Luis, el párroco. A partir de 
ahí, y tras intentos y "escapa
das" de algún que otro miem
bro, la cosa empezó a funcio-
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nar en serio. 
Este andaluz, de sonrisa úmi
da y mirada soñadora, tiene 
muy claro lo que es el ritual de 
Semana Santa. Una chispa 
ilumina sus ojos cuando dice, 
"la religión es el todo". Es un 
poco tradición y despecho, 
pasión y sentimiento. La tra
dición le viene de su tierra de 
Almería; él y sus dos herma
nos fueron allí, durante unos 
años, hermanos del Santo 
Entierro, que salía el viernes 
de la parroquia de San Pe
dro. 
Pero en Andalucía, la Sema
na Santa es bien distinta. "La 
Pasión que se vive en Anda
lucía es más folklórica. 
Aquí es más sobria". Angel 
es partidario de que la Pasión 
se viva en la Iglesia, pero en 
las procesiones disfruta vien
do a la gente asomarse a las 
terrazas y salir a la calle, for
mar todos parte de una proce
sión, que no es sino, una cele
bración, un día de fiesta. Y 
a1ú están las saetas y todas 
esas manifestaciones de júbi
lo, como una muestra más de 
particípación,,,directa o indi
recta en la ceremonia. "Hay 
que llevar al pueblo un poco 
de alegría. No es la Iglesia la 
que saca la procesión a la 
calle". 

... La Iglesia es la que guarda 
todo el silencio, a veces, algu
na voz que se deja oír durante 
siglos. Figuras de santos y 
vírgenes, también expuestas 
en divina procesión. El hom
bre sigue rindiendo culto a 
una imagen, a un dios. La 
Iglesia de la Magdalena guar
da entre sus muros, ya des
conchados por el tiempo, un 
encanto particular; en Sema
na Santa se viste de gala. 
Flores, velas ... y silencio. 
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"La Iglesia de la Magdalena es una 
parroquia rica, pero de pobres; 

una parroquia de peseta. Aquí hay 
que vivir con muy poco" 

Angel siempre ha sentido un 
cariño especial hacia la ima
gen del Santo Sepulcro. Para 
él, "la Iglesia de la Magdale
na es una parroquia rica, 
pero de pobres; una parro
quia de peseta. Aquí hay 
que vivir con muy poco. Es 
casi imposible salir adelan
te con los gastos. No ocurre 
lo mismo con la parroquia 
de Escolapios, donde se 
unen tradición y obliga
ción". En cualquier caso, 
Angel admira la labor de la 
Iglesia, como institución 
benefactora y colaboradora, 
para intentar sacar adelante a 
ciertos sectores marginados 
de.la sociedad. 
Es creyente y practicante, no 
se puede negar. Y cree haber 
alcanzado la meta deseada: 
ser colaborador con la Iglesia 
y con don Luis, el párroco de 
la Magdalena, con quien 
mantiene amistad desde hace 
once años. Aceptar con resig
nación los altos y bajos de una 
vida cargada de buenos 
momentos. Es un hombre que 
añora el pasado, pero mantie
ne siempre una actitud vigi
lante hacia el futuro. Aunque 
no piensa en la jubilación, 
porque "eso es acercarse 
demasiado a la muerte". 
Reconoce que la Iglesia nun
ca le obligó y procura no 
imponer sus ideas religiosas a 
nadie, tampocoasushijos. Su 
hobby es estar con la familia 
y en Getaf e ha encontrado 
muchos y buenos amigos. 
La Semana Santa comienza. 
Y Angel saldrá con sus com
pañeros de cofradía a reco
rrer las calles de este pueblo, 
que no le vio nacer, pero en el 
que ha vivido su fe día a día. 

Manuela Ortiz 
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